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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年１１月８日（木） 

 

① 小妻坂公民館  担当：第１班 

 

 ※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

ふるさと応援寄附金

の返礼品はどのよう

な品物か。また、何

割程度か。 

担当議員 

町内産の米・野菜・梨・豚肉・爽清牛・コカコーラ製

品・蔵王チーズ等で、寄付金の 3割程度を返礼品とし

て送り、事務経費を差し引いた残りをふるさと応援寄

附基金に積み立てしております。 

２ 

収入未済額や不納欠

損額とは、どういっ

たものか。 担当議員 

収入未済額とは、税や各種使用料等が未納になった額

のことです。また、不納欠損額とは、無財産や行方不

明等の理由で徴収が行えず、今後も徴収の見込みが立

たないため、止むを得ず調定の金額を消滅させた額の

ことです。 

 

 ※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

使用料等の未収額は

どのくらいあるの

か。 

担当議員 

町営住宅使用料で 267万 8,700円、幼稚園使用料で 29

万 5,237円、保育所保育料で 88万 940円、学校給食費

納入金で 55万 8,462円です。 

 

 ※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 

積雪 10ｃｍで除雪を行うとのこ

とだが、判断は誰がどうしてい

るのか。 

担当議員 

町で契約している委託業者が積雪の状況

を判断し、除雪作業を行っています。 
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② 七日原集会所  担当：第２班 

 

※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

国民健康保険の収入

未済額が大きいが、

蔵王町では国民健康

保険の加入率は何％

か。また、給食費等

の未納者が多いよう

だが、若い人の未払

いとはどういう内容

か。 

担当議員 

国民健康保険加入者は 3,300 人で加入率は 26.6％で

す。未済額は 8,502 万 6,830 円となっています。給食

費等の未納額はそれぞれ、給食費 55万 8,462円、保育

料 88 万 940 円、幼稚園使用料 29 万 5,237 円、住宅使

用料 267 万 8,700 円となっております。パートや派遣

等の勤務の方もおり、収入が不安定なため、学校給食

費等の支払いが後回しになっているようです。 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

２ 

水道事業の決算が黒

字であるなら料金を

安くできないのか。 

担当議員 

今回の資料は収益的収支（水道料金の収納や水道水の

供給に伴い発生する支出）についてご説明しましたが、

水道事業は施設の建設改良に関する支出（資本的収支）

があります。また、将来必要となる老朽管の更新費用

に充てるための積み立ても必要なため、決して余裕の

ある収支状況ではありません。今後、人口減少の影響

により戸別の費用負担増が課題となってまいります。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

町民タクシーの停留所やルート

について改善してほしいと前回

の報告会で言っている。老人の

みならず免許を持たない奥様方

にも利用しやすくしてほしい。

利用しないのではなく利用しに

くいのである。秋山沢、蔵王苑

の奥まで入ってほしい。 

担当議員 

まちづくり推進課に確認したところ、ルー

ト変更について検討しましたが、住宅戸数

や他の区域との関係があり難しいとのこと

でした。なお、ご意見として承り、町当局

に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 

議会報告会の意見を

「文書により町長に

報告しました」とあ

るが、その後、どう

なっているのか。 
担当議員 

町においては、これまでの報告書でお知らせしており

ますように、「議題のない懇談会は行わない」として住

民懇談会を実施していないため、町への要望事項など

も議会で承り、報告会終了後に内容を全て検討し、町

長に報告するもの、議会で調査するものなどを確認し、

調査が必要なものは連合審査会で調査し、その結果も

報告書でお知らせしております。その後の状況につい

てもしっかり確認してまいります。 

５ 

孫が保育所に行っているが、嫁

が妊娠して自宅に居るようにな

ったので、決まりにより保育所

を出て自宅で見てほしいと言わ

れた。子供は保育園で他の子供

と遊ぶことが大切であるし、子

供を増やす施策をとっているの

に子供を増やしにくい決まりに

なっている。隠れ待機児童がい

るようだ。 

担当議員 

平成 30年度の待機児童は 6名ですが、第五

次長期総合計画の前期基本計画において、

認定子ども園の整備を目指し、2022年まで

に待機児童 0人を目標としております。な

お、2020年までに各幼稚園での預かり保育

と 3年保育の実施に向け、検討しているよ

うです。なお、ご意見として承り町当局に

伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

６ 

七日原集会場の電灯が古くなり

LED に変更した時に 100 万円か

かり、半分の 50万円が地元の住

民負担となっている。今後とも

「キツツキによる屋根の被害」

「屋根の塗装」等の補修をしな

ければならないが人口減少によ

りその負担が重く、住民による

維持が難しくなってきている。 

担当議員 

地区公民館に対する補助交付基準では地区

集会施設等の修繕等に係る費用に対する助

成額は、「20 万円を超え 300 万円未満の場

合、2 分の 1 の額」、「300 万円超えるとき

150 万円」となっております。なお、ご意

見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

７ 

チーズ工場からハートランドま

での通りにある桜の木は「てん

ぐ巣病」で傷んでいる。防除、

剪定には 300 万円程掛かると聞

いたが、町の予算でなんとかし

てほしい。また、この桜通りは

観光名所にもなっているので伐

採ではなく残してほしい。 

担当議員 

農林観光課でも認識しており、「てんぐ巣

病」の場合、なかなか防除が難しく、伐採

する場合は多額の費用が必要であることか

ら苦慮しているようです。なお、ご意見と

して承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

８ 

今年は、区で 2 回義援金の集金があった。

集め方も強制的になっているようで大変な

負担である。基金でも作ってそこから支出

するなどしてほしい。義援金や募金をする

基準も分からない。 

担当議員 

義援金や募金は、あくまでも強

制ではなく、善意であって個人

の意思であるため基金制度は

なじまないと思います。 
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③ 遠刈田地区公民館  担当：第３班 

 

※決算の概要について  質疑・意見等なし 

 

※決算審査指摘事項等について  質疑・意見等なし 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

雇用促進住宅からお墓にいく裏

通りに土砂崩れの影響で泥が溜

まり、町道に水が流れ、冬にな

ると道路が凍結するので早めに

対応してほしい。 

担当議員 

建設課に確認したところ、黒沢尻用水路の

Ｕ字溝が経年劣化で破損したところに土

砂やごみ等が流れ込み水路が遮断され、町

道千間線に流入したものです。現在、土砂

やごみの撤去は行われており、町道への流

入はなくなると思われます。 

２ 

北山行政区でも説明したが、東

集団から西集団のＴ字路まで歩

道を作ってもらいたい。Ｔ字路

から蔵王郷まで歩道があればよ

い。また、農道の舗装と簡易舗

装について町の基準はどのよう

になっているか。 

担当議員 

歩道設置の要望については、用地提供など

も含め、地元で十分協議し、区長を通じて

建設課に相談してください。なお、農道は

あまり車両が通りませんので簡易舗装で、

舗装厚は 4㎝程度です。他に利用頻度の少

ないところは、乳剤散布を施し、防塵処理

を行っております。 

３ 

「道の駅」の設置の

話があるが、どのよ

うになっているの

か。蔵王町で造ると

したらどこになるの

か。 

担当議員 

「道の駅」設置の請願が提出され、約 800人の署名が

集まっています。現在、総務経済常任委員会に審査が

付託され、これまで担当課長や各種関係団体の代表者

等の意見を聴取し、審査を行っております。第五次長

期総合計画に「多機能型道の駅の設置を検討する」と

明記されておりますが、まだ何も決まっておりませ

ん。 

４ 

中学校の統合は、議

員の中でみんな賛成

したのか。反対意見

はででいないのか。

校舎を建てるにあた

って場所はどこか。 

担当議員 

中学校の統合について賛成か反対かの採決は、とって

おりません。第五次長期総合計画で中学校は、可能な

限り速やかな時期に新設校の 1校に統合し、場所は、

公共施設と連携が図れる町中心部ということから、ご

ざいんホールの西側、ツルハドラッグの南側を候補地

とし、地権者説明会を行っております。 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年１１月９日（金） 

 

① 矢附公民館  担当：第１班 

 

 ※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

一般会計の不用額

の内訳はどうなっ

ているのか。 

担当議員 

各課事業の実績残の累計として不用額が生じており

ますが、主に事業発注の請負差額のほか、冬期間の

暖房用燃料費などです。 

２ 

国保の財政調整基金がかなりあ

るようだが、宮城県一元化の運

営になり、この基金はどこにい

くものなのか。 

担当議員 

町の国保会計で運用され、不足が生じた

場合に基金から充当されるものです。 

 

 ※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

町税の滞納は年々

増えているのか、ま

た、傾向はどうなっ

ているのか。 

担当議員 

仙南地域広域行政事務組合への委託や分納などの徴

収に努めています。また、滞納管理システムの導入

により過年度分は減ってきておりますが、現年度分

が増えているため指摘しております。 

４ 

ジオパークの決算

はどうなっている

のか。 

担当議員 

109 万 9 千円の支出があり、生涯学習事業や小中学

校への出前講座を年 11回行っています。なお、今後

の方向性や事業推進等について指摘しております。 

５ 

公金取扱マニュア

ルを策定したとの

ことだが、コンプラ

イアンスが甘いの

ではないか。現在も

各課において、報酬

等押印に印鑑を預

かっているところ

もあるのではない

か。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

会 計 課 

【「蔵王町公金等管理委員会の運営について」11 月

19日に連合審査会で調査を行い、公金等を適正に管

理するため、平成 30年 4月 1日に蔵王町公金等管理

委員会を設置し、公金等取扱いマニュアルに沿った

現場の確認調査を定期的に実施し、必要に応じて指

導助言を行うことにしているほか、公金等取扱いマ

ニュアルを毎年点検することにしている。また、平

成 30 年 7 月 10日に委員長、副委員長 2名により会

計課、町民税務課、上下水道課、病院、生涯学習課、

スポーツ振興課の 6 箇所について現場を確認し、調

査を行い、日報、レジ伝票、調定票、保管状況など

適正に管理されていることを確認しているとのこと

でした。】 
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 ※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

パイロットの矢附・塩沢間の道

路は、強風による倒木で通れな

い状況にあった。伐採などの対

応をしてほしかったが、どこで

管理しているのか。 

担当議員 

町道塩沢・矢附・パイロット線は建設課

で管理しておりますが、町全体の道路パ

トロールを行い、倒木等の被害状況を確

認しながら対応しているため、時間を要

する場合があります。 

７ 

議会報告会の報告

書の中で、「文書に

より町長に報告し

ました」とあるが、

その後どの様な回

答があったのか、議

会で検証し住民に

返すように考えて

ほしい。 

担当議員 

町においては、これまでの報告書でお知らせしてお

りますように、「議題のない懇談会は行わない」と

して住民懇談会を実施していないため、町への要望

事項なども議会で承り、報告会終了後に内容を全て

検討し、町長に報告するもの、議会で調査するもの

などを確認し、調査が必要なものは連合審査会で調

査し、その結果も報告書でお知らせしております。

その後の状況についてもしっかり確認してまいり

ます。 

８ 

保育所にいつでも

入れるように、待機

児童解消は図られ

ているのか。 
担当議員 

平成 30 年度の待機児童は 6 名ですが、第五次長期

総合計画の前期基本計画において、認定子ども園の

整備を目指し、2022年までに待機児童 0人を目標と

しております。なお、2020年までに各幼稚園での預

かり保育と 3年保育の実施に向け、検討しているよ

うです。 

９ 

子育て支援センタ

ーは平日のみの運

営で、お昼は帰らな

ければならない。親

が付いているのに

使い勝手が悪いの

ではないのか。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

子 育 て 

支 援 課 

【「子育て支援センターの運営について」11 月 19

日に連合審査会で調査を行い、子育て支援センター

管理規則により、土・日・祝日・年末年始は休館と

している。また、開館時間は、午前 8 時 30 分から

午後 5 時 15 分までとなっているが、子育て支援カ

レンダーでもお知らせしているとおり、ふれあい広

場については、職員間の引き継ぎや乳幼児の発育に

必要な生活リズム、夕食時間等を考慮し、午前 9時

30分から正午及び午後 1時 30分から午後 4時まで

の利用としている。ふれあい広場の利用案内でお知

らせしているが、センター内の遊具等がある状態で

の食事は、遊び食いや感染症など、子どもがきちん

と食事をとる環境にふさわしくないと考えており、

水分補給、授乳以外の飲食は禁止している。どうし

ても昼食をとらなければならない場合は、地域福祉

センターロビーの利用をお願いしているとのこと

でした。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

10 

高齢者の通院や買

物等で、バスが無い

から家族が休んで

対応している状況

にあるので、定期的

な巡回バス等があ

ると便利であるが、

町はどう考えてい

るのか。 

担当議員 

第五次長期総合計画においては、町にふさわしい公

共交通計画の策定と交通網の整備を行うとしてお

り、議会としても注視してまいります。また、保健

福祉課の事業「高齢者・障がい者移送用タクシー利

用料助成」があります。これは、一定の条件（高齢

者、一人暮らし、障がい者等）の方が月 2回（年 24

回）利用できる利用券で、1 回につき 600 円を助成

するものです。 

11 

イノシシの出没が

多いようだ、何とか

対応できないもの

か。 

担当議員 

蔵王町鳥獣被害対策実施隊の隊員数増により捕獲

頭数も増えておりますが、絶対頭数の増減とは必ず

しも一致しておりません。また、イノシシ対策の新

たな取り組みとして、向山上地区において、地域ぐ

るみでワイヤーメッシュによる侵入防止柵の設置

を行っております。今後、設置の効果等を十分検証

し、獣害対策に取り組むことにしています。 

なお、ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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② ふるさと文化会館  担当：第２班 

 

※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

歳出の不用額も多

過ぎではないか。 

担当議員 

各課事業の予算額に対して低い実績であったものの

積み重ねと事業発注の請け差等が発生するために不

用額となっています。その場合、早めに減額補正す

ることを指摘しています。なお、国民健康保険の場

合は緊急時の高額医療やインフルエンザ等への対応

分として余裕を持たせて予算額を決めています。 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

２ 
町営住宅には母子家庭等の家族

しか入居できないのか。 
担当議員 

町営住宅は母子家庭のみならず、一般の

方も入居可能です。 

３ 

保険料の集金等に

は納税組合を保つ

べきである。IT化等

により個人情報の

保護を保ちながら、

納税組合を活用し

て徴収率を上げる

べきだ。 

担当議員 

納税組合は高齢化等によりその運営が難しくなっ

ているようです。集計作業などの負担軽減のために

集計表の改善についてご要望があり、議会でも調査

しましたが、町税の他に土地改良区費、県自動車税、

毎月賦課される上下水道料ほか、国民健康保険にお

ける異動などもあり、コンピュータ（IT化）による

簡略化、集約化等の対応も難しく依然として負担が

大きいようです。町としても納税組合の必要性を十

分認識し、維持していくこととしております。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 
空き家対策はどうなっているの

か。 
担当議員 

今年度中に空家等対策協議会を設置し、

推進していく予定です。 

５ 

鳥獣被害対策はど

うなっているのか。

イノシシ被害によ

り野菜作りを諦め

る人もいる。くくり

罠等はどのぐらい

の数を持っている

のか。 

担当議員 

蔵王町鳥獣被害対策実施隊で管理している数は、く

くり罠 769基、イノシシ用箱罠 41基（クマ用 7基、

猿用 5 基）を保有しています。イノシシは餌が豊作

な年は山で行動し、不作の時は里山に降りて来ます。

罠は里山に設置して捕獲しますが、ここのところ実

施隊の隊員数も増え、捕獲頭数も増えています。し

かしながら絶対頭数の増減とは必ずしも一致するも

のではありません。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

宮城蔵王三源郷エ

アポートライナー

がスタートしたが、

バスは空の状態で

走っている。飛行機

のフライト時間と

合っていないと聞

いた。無駄のないよ

うに議論して実施

してほしい。 

担当議員 

蔵王町、村田町、川崎町で構成する「みやぎ蔵王三

源郷推進協議会」では、この地域を訪れる訪日外国

人旅行者（インバウンド）の交通アクセス向上に向

けた 2次交通検証事業を推進するため、仙台空港と 3

町を結ぶシャトルバスの試験運行を 1 日 2 往復行っ

ております。また、運行期間は、平成 31 年 3 月 15

日までとなっております。なお、ご意見として承り、

町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

７ 

財政の悪い中、議員

数削減等について

はどう考えるか。若

者、女性を議会に参

画させるような対

策は議論になって

いるのか。 

担当議員 

町では、まだ議論になっておりませんが、民主的に

合意形成を進める上で議会の果たす役割は重要であ

ると認識しております。一方、人口減少社会におい

て地方議会の議員数は減少傾向にあり、投票率の低

下や住民の関心の低さ等、議員のなり手不足は深刻

な問題となっているのも事実でありますので、ご意

見として承り、今後、議会で検討してまいります。 

８ 

中学校統合について前向きに進

めているとの話だが、今後、借

金を増やしてはいけない。小中

一貫、中高一貫校等も考えるべ

きではないか。 

担当議員 

第五次長期総合計画で中学校は、可能な

限り速やかな時期に新設校の 1 校に統合

し、場所は、公共施設と連携が図れる町

中心部ということから、ございんホール

の西側、ツルハドラッグの南側を候補地

とし、地権者説明会を行っております。 

９ 

旧消防署蔵王出張所先の県道白石上山線の

信号手前は通学道が狭くなっている。側溝

のフタも傷んでおり子供が転んだりするこ

ともあり危険である。中学校統合もあるこ

とから、通学路の根本的な安全確保を望む。 

担当議員 

建設課でも本件を承知してお

り、県において側溝の段差を

無くしカラー舗装をするな

ど、平成 31年度事業で計画し

ているようです。 

10 

道の駅設置は経費

負担が大きいと思

われる。冬季の生産

物にも窮すること

もあるので、結論ま

でには十分に検討

すべきだ。 

担当議員 

「道の駅」設置の請願が提出され、約 800 人の署名

が集まっています。現在、総務経済常任委員会に審

査が付託され、これまで担当課長や各種関係団体の

代表者等の意見を聴取し、審査を行っております。

第五次長期総合計画に「多機能型道の駅の設置を検

討する」と明記されておりますが、まだ何も決まっ

ておりません。 
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③ 曲竹公民館  担当：第３班 

 

※決算の概要について  質疑・意見等なし 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

不納欠損額について、滞納され

た方が納められるような対策は

しているのか。予算決算はされ

ているが、蔵王町の財政状況は

どのくらいのランクで位置づけ

られているのか。 

担当議員 

不納欠損は毎年あり、無財産・行方不明

等の理由で不納欠損せざるを得ない状況

です。滞納整理については議会でも調査

しております。なお、蔵王町は健全財政

になっており、借金は確実に減ってきて

います。ランク付けはされておりません。 

２ 

国民健康保険税を納めないと、

保険証が交付されない。そんな

時に病気にかかった場合、町と

して臨時的に保険証を交付する

ことはできるのか。 

担当議員 

国民健康保険税を長期間全く納入されな

い方には資格証を発行しますが、医療費

は 10割負担です。一部納入等の方には、

2･4･6 カ月の短期保険証を交付し、通常

の 3割負担で受診できます。 

 

※ まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

高齢者が免許証を

返納しているが、足

がなくだいぶ困っ

ている。町として、

何か考えられない

か。蔵王病院の送迎

バスをうまく利用

し、永野の方まで来

れば買い物して帰

れるのではないか。 

担当議員 

第五次長期総合計画においては、町にふさわしい公共

交通計画の策定と交通網の整備を行うとしており、議

会としても注視してまいります。また、保健福祉課の

事業「高齢者・障がい者移送用タクシー利用料助成」

があります。これは、一定の条件（高齢者、一人暮ら

し、障がい者等）の方が月 2回（年 24回）利用でき

る利用券で、1回につき 600円を助成するものです。

なお、病院バスの時刻表は、町ホームページに掲載さ

れておりますが、曜日によって異なりますし、帰りの

時刻表はありません。 

４ 

タクシー会社に補助して、タク

シーを使うと割引が使えるとい

うのはどうか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

鍛冶沢線の排水路

があるが、道路を挟

んで両方にマスが

あり、砂利が流れて

溜まって、道路に水

が流れている。もっ

と上流にマスを作

ってもらえないか。

また、その排水路の

脇の金網が腐って

きている。子供たち

が通る場所なので、

金網ではなく子供

たちが堀に落ちな

いような方法をと

ってもらいたいと

話してある。議会か

ら働きかけてほし

い。 

担当議員 

6月の連合審査会において建設課長等の出席を求め、

議会報告会に伴う所管事務調査を行った結果、鍜治沢

排水路の中間に沈殿槽の桝を設置することについて

は、予算的なことを含め、今後、検討するそうです。

また、老朽化したフェンスについては、支柱など色落

ちしている程度でしっかりしており、一部区間では、

除雪の影響による傾きがあるので、今後、修復すると

のことでした。水路に蓋をかけて歩道にするために

は、フェンスを撤去、蓋がけ路肩舗装など約 3,000

万円を要するため、歩行者数を考えると整備は難しい

とのことでした。 

建 設 課 

【「鍜治沢排水路の水害対策及び町道鍜治沢線の安

全対策について」12月 19日に連合審査会で調査を行

い、鍜治沢排水路横断ボックス上流部の沈殿桝設置

について、2020 年に施工できるよう検討している。

また、町道鍜治沢線のフェンスについて、平成 30年

12 月中に補修予定であるが、歩行者の安全対策とし

て、11月下旬に外
がい

側線
そくせん

を 50㎝内側に移動し、フェン

スと外側線のスペースを確保しているとのことでし

た。】 

６ 

今年の春に、曲竹公民館近くから、鍛冶沢

線に抜ける農道の拡幅の要望があり、その

道路に隣接する方々は、無償で土地を提供

して良いという話があった。距離にして、

おそらく 600ｍくらいあると思うが、道幅

が 2ｍあるか、ないかのところがあるので、

生活道路として考えてもらいたい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に

伝えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年１１月１２日（月） 

 

① 北境公民館  担当：第１班 

 

※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 
ふるさと応援寄附金の人数は

何人いるのか。 
担当議員 

5,664 件で 7,515 万 7 千円の寄附があり、

基金に 4千万円を積み立てしています。 

２ 

蔵王病院の外来患者が減って

いるようだが、若い人も利用す

るように、もっとＰＲを行い、

患者を増やす努力をしてはど

うか。 

担当議員 

広報ざおうに毎月、夜間・休日も診察して

いることを掲載しております。なお、ご意

見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

３ 

大腸がん検診での検便や、採血だけの検査

などは蔵王病院でも行えるのではないか、

他町で行っているようだ。蔵王病院でも検

討してはどうか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 
決算審査特別委員会の構成は

どうなっているのか。 
担当議員 

議長、議会選出監査委員を除く全議員で

す。 

５ 

議会広報の、総括質疑に議員名

は出せないのか。 担当議員 

多くの質疑の中から何件かを掲載するた

め、質問者の氏名は掲載しないこととして

います。 

６ 

滞納案件は毎年出

てくるようで一向

に進んでいないよ

うだが、どういう方

策をとっているの

か。 担当議員 

税務署ＯＢを徴収指導員として任用し滞納整理に取り

組んでおります。金融機関調査、差し押さえ、公売等

行っており、難しい案件は仙南地域広域行政事務組合

に委託しています。また、滞納額には過年度分と現年

度分がありますが、滞納額を抑制するためには、新た

な滞納を増やさないことが重要であり、現年度分が未

納にならないよう指摘しております。学校給食費の口

座振替の収納率が悪いため、在学期間内での納付や住

宅使用料については、入居者が未納の場合、保証人に

請求する等、未納者本人と話し合い、分割納付等も勧

めています。 
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※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 

長期欠席の議員が

いるようだが、どう

なっているのか。 

担当議員 

長期間入院となっていますが、リハビリに励み、少し

ずつ回復に向かっているようです。なお、長期欠席に

より報酬は、50％減額されております。 

８ 

町のマイクロバス

は、単一納税組合で

は使用できない状

況にある。具体的に

どういう団体が借

りられて、人数制限

はどうなっている

のか。 

担当議員 

町で行う各種行事・研修等で使用しております。子ど

も会や一般的団体及び役場事業に関係のない目的での

利用はできず、人数は 15人以上となっております。な

お、ご意見として承り、町当局に伝えます。 

総 務 課 

【「町マイクロバスの利用基準について」12月 19日に

連合審査会で調査を行い、町マイクロバスの貸出につ

いては、「町マイクロバス貸出要綱」で運用されており、

あくまで公務を優先しているが、公務による場合を除

いては、地区公民館を単位とする団体等で、乗車人員

15人を超える場合において、運転手の日当やマイクロ

バスの燃料費等の実費負担を求めたうえ、公務に準ず

るものとして役場関係課を通して利用されている。ま

た、利用は、「町有バス使用許可申請書」を役場の各担

当課長等を通じて総務課に提出し、承認を受けるもの

であり、今後、各担当課等に周知徹底し、適切に運用

を図っていくとのことでした。】 

９ 空き家対策協議会は立ち上がったのか。 担当議員 本年度中に設置する予定です。 

10 

地区の環境整備として、空き地等の草刈を

していきたいと思うので、空き地所有者の

情報提供について、町も協力してほしい。 
担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

11 

防犯カメラは町に

何基設置されてい

るのか。 
担当議員 

町全体の設置件数は不明ですが、公共施設の設置状況

は、ございんホール、役場駐車場、老人憩いの家に設

置されております。今後、運動公園等から順次設置を

行い、安心・安全な施設管理に努めることにしており

ます。また、それ以外の設置については、個人情報の

問題もあり、課題も多いようです。 

12 

イノシシが日中で

も歩くようになっ

た。早急な対策を取

ってほしい。 

担当議員 

蔵王町鳥獣被害対策実施隊の隊員数増により捕獲頭数

も増えておりますが、絶対頭数の増減とは必ずしも一

致しておりません。また、イノシシ対策の新たな取り

組みとして、向山上地区において、地域ぐるみでワイ

ヤーメッシュによる侵入防止柵の設置を行っておりま

す。今後、設置の効果等を十分検証し、獣害対策に取

り組むことにしています。なお、ご意見として承り、

町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

13 

災害時避難勧告が

出ても、対象となる

人々が速やかに避

難してもらえない。

避難喚起の看板設

置や対応を検討し

てほしい。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

総 務 課 

【「避難勧告等発令に伴う対象住民の避難誘導につい

て」12 月 19 日に連合審査会で調査を行い、土砂災害

警戒区域の対象住民は限られており、土砂災害の危険

性や避難の必要性について平時から啓発活動を行い、

対象住民の意識付けを図るべきであるとの指摘意見を

出しました。】 
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② 円田表公民館  担当：第２班 

 

※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

財政調整基金積立のルール、基

金取り崩し額の内容は。 
担当議員 

地方自治法の規定により、実質収支額の 2

分の 1以上を財政調整基金積立とします。

事業の財源不足額を補うために基金を取

り崩します。 

２ 

公債現在高の返済状況は。 

担当議員 

平成 28 年度末には 85 億円であったもの

が、平成 29年度末に 81億 7千万円に減り

ました。 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

３ 

未納にはどのよう

に対処しているの

か。 

担当議員 

税務署ＯＢを徴収指導員として任用し滞納整理に取り

組んでおります。金融機関調査、差し押さえ、公売等

行っており、難しい案件は仙南地域広域行政事務組合

に委託しています。また、滞納額には過年度分と現年

度分がありますが、滞納額を抑制するためには、新た

な滞納を増やさないことが重要であり、現年度分が未

納にならないよう指摘しております。学校給食費の口

座振替の収納率が悪いため、在学期間内での納付や住

宅使用料については、入居者が未納の場合、保証人に

請求する等、未納者本人と話し合い、分割納付等も勧

めています。 

４ 
決算認定されなかった事はあ

ったのか。 
担当議員 

現職議員の中では決算の不認定はありま

せん。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

中学校統合の跡地、施設をどのように使う

のか、使い方のアンケートを取るなどし

て、その後の利用について統合と同時進行

で考えていくべきだ。 

担当議員 

ご意見として承り町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

６ 

中学校新設などの大型事業が

計画されているが、歳入、歳出

の将来展望を議員はどのよう

に考えているのか。現在の補助

事業などの精査、見直しが必要

ではないか。 

担当議員 

議会でも行財政改革を検討すべきと指摘

しております。なお、ご意見として承り町

当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 

蔵王病院は修繕の必要箇所が

多いようだが、今後の耐用年数

をどう考えているのか。なお、

地域に病院は残すべきと思っ

ている。 

担当議員 

蔵王病院を含め公共施設は修善が必要な

ものが多く、町では「公共施設等総合管理

計画」を策定し、計画的な維持補修を行う

こととしています。 

８ 

人口減少の推移が分かっているのだから、

10年後に利益を生むような政策を、今、種

を蒔いておくことが必要だ。 
担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

９ 

仙南広域において

の農林業系廃棄物

処理状況は。 
担当議員 

現在、川崎町の試験焼却農林系第 6 クールを処理して

おり、基準値内の数値で推移しているようです。ちな

みに放射線量の測定は 2 社で行い間違いのないように

進めております。 

10 

イノシシの対策はどうか。ジャ

ガイモの生産を諦めている農

家もいる。イノシシ解体処理場

の管理は十分か、施設が老朽化

した場合に問題にならないよ

うに目を配ってほしい。 

担当議員 

イノシシの捕獲については、実施隊員数も

増えており、ここのところ捕獲頭数も増え

てきています。また、イノシシ解体処理場

は適切に稼働、運用されているようです。

浄化槽により地域の汚染はないようです。 

11 

蔵王を代表する梨園だが、所属

している梨部会の梨園は 40 園

地から 24園地に減少している。

従事者 65 人のうち最も若い後

継者でも 40 代に達しており、

このままではあと 30 年で梨園

は無くなると思う。対策を考え

るべきではないか。 

担当議員 

町では平成 29 年度に国の補助金「農業次

世代人材投資事業」と町独自の補助金「蔵

王町農業経営育成対策補助金」で 7名が新

規就農者として取り組んでおり、現在数名

の方が就農相談に町に訪れております。議

会での一般質問でも新規就農者について

計画性を持った農業施策を質問していま

す。 

12 

蔵王町の一級河川（松川、高木川、藪川）

の管理は県にあると思うが、災害時の対応

は町と連携して、どのように危険判断をし

ているのか。（何を基準にして避難すべき

か分からない） 

担当議員 

気象台情報、降雨量、J アラー

ト等を基に、町が判断して避難

勧告等を出しています。 

13 

空き家になる農家も多くなっ

ている。農業振興のためにも農

地取得下限面積を現在の 50 ア

ールの枠にとらわれることの

ないように考えてほしい。 

担当議員 

空き家対策は、空家等対策協議会を設置

し、推進していくことになりますが、ご意

見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

14 

議会報告会の開催時間について、11月開催

は暗くなるのが早いので 30 分早めて、18

時 30分からの開催としてほしい。 

担当議員 

ご意見として承り、今後検討い

たします。 
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③ 東根公民館  担当：第３班 

 

※決算の概要について  質疑・意見等なし 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

新たな滞納を抑制

すると書いてある

が、どのような方法

でするのか。 

担当議員 

税務署ＯＢを徴収指導員として任用し滞納整理に取り

組んでおります。金融機関調査、差し押さえ、公売等

行っており、難しい案件は仙南地域広域行政事務組合

に委託しています。また、滞納額には過年度分と現年

度分がありますが、滞納額を抑制するためには、新た

な滞納を増やさないことが重要であり、現年度分が未

納にならないよう指摘しております。学校給食費の口

座振込の収納率が悪いため、在学期間内での納付や住

宅使用料については、入居者が未納の場合、保証人に

請求する等、未納者本人と話し合い、分割納付等も勧

めています。 

２ 

不納欠損になるま

で、何年くらいかか

るのか。 

担当議員 

歳入徴収額を調定したものの、無財産・行方不明等の

理由で徴収不可能となり、不納欠損処分しますが、個々

によってその内容は異なります。 

３ 
不納欠損額は、いくらあるの

か。 
担当議員 

一般会計で 28,661,821 円を不納欠損処分

しています。 

４ 

収入未済額は、来年

度の滞納額になる

のか。 担当議員 

収入未済額とは、平成 29年度に徴収すべき額ですが、

実際に歳入にならずに、平成 30年度では前年度の滞納

額となります。1億 1千万円程度あり、平成 30年度で

どの程度回収できるか、町民税務課を中心に滞納整理

に取り組んでいます。 

５ 

軽自動車税が未納の場合、ナン

バーを返す必要があるか。 担当議員 

軽自動車税が未納でも、ナンバーを返却す

る必要はありませんが、納付義務はありま

す 

６ 
軽自動車税で滞納額の回収は、

何件あるのか。 
担当議員 

軽自動車税で 118件です。 

７ 

各種使用料等の滞

納額は、どれくらい

か。 

担当議員 

学校給食費は 55 万 8,462 円、幼稚園使用料は 29 万

5,237円、保育所保育料は 88万 940円、住宅使用料は

267万 8,700円が、未納になっています。 

８ 

その額は、1 年で出来たのか。

また、他の市町村に比べて多い

のか少ないのか。 

担当議員 

平成 29 年度の決算の時点ですので、それ

以前の滞納額もあります。ほかの市町村と

比較をしたことがないのでわかりません。 

９ 

指摘意見を出した結果は、来年

の収入や支出で再度チェック

しているのか。 

担当議員 

平成 29 年度の決算に対する指摘は、来年

度の予算や事業計画に反映されるべきで

あり、しっかり確認してまいります。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

10 
成果とか、そういうこともみて

いくのか。 
担当議員 

決算ごとに毎年 9月に確認しております。 

11 
前回の指摘事項はクリアした

とか、確認しているのか。 
担当議員 

決算審査特別委員会で審査し、確認しなが

ら指摘意見を出しています。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

12 

中学校の統合で、中学校が廃校になった場

合の再利用について、どのような方向付け

をされているのか考えを聞きたい。 

担当議員 

廃校になる校舎の有効利用や

管理については、まだ何も決ま

っていません。 

13 

新聞に中学校の予定地のこと

で、町で全員協議会があったと

いうことが記事になったが、全

員協議会での内容を聞きたい。 
担当議員 

全員協議会の内容は、中学校統合の建設予

定地のことでした。候補地 4カ所の中から、

ございんホール西側、ツルハドラッグ南側

に 4ヘクタール求めたいということで説明

を受けました。その後、地権者への説明会

を開いたようです。 

14 

統合はしょうがないと思うが、

中学校の建設はやると決まっ

ているのか。それが 1校残して

2 校だけの統合になるのか、3

校の統合になるのか、それはち

ょっと今のところ分からない

が、そうなったときに新たな学

校として建設するべきなのか、

前にも話したと思うが、円田中

学校を利用した暫定的な 3校中

2 校の統合といった話があって

も良いのではないか。 

担当議員 

小中学校再編庁内検討委員会の素案では、

「将来は 1校に統合。早急な対策として平

成 31 年 4 月 1 日に遠刈田中学校を円田中

学校に統合する。宮中学校については、生

徒数の減少傾向を勘案しながら統合時期

を決定する。」としておりましたが、小中

学校再編実施計画策定委員会から統合の

時期が早急すぎること、2 校統合よりも 3

校全体の教育環境の在り方について対処

すべきことから、可能な限り速やかな時期

に新設校の 1校に統合し、場所は、公共施

設と連携が図れる町中心部とする旨の答

申を受け、第五次長期総合計画に明記され

ております。 

15 

町の方でも、今年度中に中学校の統合関係の説明会を

各地区において行うというような話を聞いたが、その

事業費なり一説には 40 億円くらいかかるのではない

かと聞いている。本当にそのくらいかけて良いだろう

か。議会の方々もそういった意見はないのか。 

担当議員 

具体的に、どのくら

い費用がかかるか

は、まだわかりませ

ん。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

16 

議会にお願いしたいのが、無駄に町のお金を使いすぎ

ないようにしていただきたい。あとはまず地盤です。

河原の近くなのでいざやってみたら地盤が悪く予算が

2倍、3倍かかるのではないか。また、松川沿いで予測

できない自然災害があるのではないか。学校は、松川

沿いで予測できない大洪水で避難できない、子供たち

も救えなかったということにならないように、場所的

に不安を感じるので、もう一度、検討・チェックを議

会が果たす役目と思うがどうか。 

担当議員 

ご心配はごもっと

もと思います。町と

してもそのような

ことも踏まえ、建設

予定地を選定して

おります。 

17 

蔵王高校を利用して中高一環

教育をやったら良いと考える

がどうか。蔵王高校は廃校のリ

ストに入っているようだが、交

通の不便さから生徒が集まら

ず定員が半分になっている。 

担当議員 

宮城県において蔵王高校の再編計画は示

されておりません。議会としても今後、県

内の高校の再編計画が出されるのを注視

してまいります。 

18 

藪川の法面
のりめん

に丁張りかけが始

まった。どういう工事をしよう

としているのか。 
担当議員 

藪川の土手がくずれ、河床が上がってきた

ので、下げた方が良いということで、昨年

現地調査を県で行いました。建設課に確認

したところ、東根地区の住民に説明した

後、11 月末か 12 月には工事を始めるとい

うことです。 

19 

中にヒューム管があり、それが

のり面を壊しているので、埋め

ようと思っている。前の水門の

時の古いパイプが埋まってい

る。おそらく今度工事すると出

てくると思う。 

担当議員 

県のほうで工事を始める前に、説明をする

と言っておりますので、その時に区長さん

のほうから、古いパイプについて県に話し

てもらい、必要のないヒューム管であれば

撤去してもらったほうが良いと思います。 

20 

一般質問で、「道の駅」につい

て質問しているが、町長は、議

会から報告を受けてから判断

すると言っている。議会には、

どのような内容の請願がでて

いるのか。決まっているのか。 

担当議員 

「道の駅」設置に向けて、約 800人の署名

が集まっています。「道の駅」についての

請願は、総務経済常任委員会が審査してい

ますが、町長は、議会の判断を踏まえて検

討するということです。第五次長期総合計

画に「多機能型道の駅の設置を検討する」

と明記されておりますが、まだ何も決まっ

ておりません。 

21 

「道の駅」の請願に、事業主体とか、収入

の見込みとか、そういう内容もでているの

か。 

担当議員 

請願に、そこまでは出ておりま

せん。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

22 

総務経済常任委員

会の採決は、いつ頃

の見通しか。 

担当議員 

11月末に総務経済常任委員会を開催し、請願審査をす

る日程になっています。そこで、請願の採決になるか

どうかは、その日の委員会でないとわかりません。 

23 

総務経済常任委員会の採決ま

での期間が長いような気がす

るが。 

担当議員 

「道の駅」設置の検討は大変重要な事項で

すので、委員会として、慎重に判断しなけ

ればならないと考えております。 

24 

インターネットで調べると「道の駅」は、

全国に 1,145箇所あり、黒字は 1割くらい

で、蔵王町としては大変な挑戦というか、

チャレンジだと思うが。 

担当議員 

ご意見として承ります。 

25 

公共施設、たとえば橋とかかな

り建設してから年数が経って

いるが延命措置をしなければ

ならないと思う。延命措置はあ

くまでも延命であって、20年く

らいである。そのときのための

対策は進んでいるのか。 

担当議員 

町では「公共施設等総合管理計画」を策定

し、計画的な維持補修を行うこととしてい

ます。なお、橋については「蔵王町橋梁長

寿命化修繕計画」を策定しており、通常点

検、５年毎の定期点検、地震発生時などの

異常時点検を実施し、安全性と信頼性の向

上に努めています。 

26 

円田から中学校の横、東根の横を通って村

田に抜ける道、円田の農面道路等、ゴミ捨

てが多く、拾っても、捨てられる状況です。

クリーンデーでゴミ拾いはしているが、何

か策はないか。パトロールをして監視をし

ているが。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

27 

海洋センタープールの利用料金だが、子ど

もの付き添いで、保護者などが監視のため

にプールに入る時に、監視の人の保護者か

ら入場料金を取るのはおかしいのではな

いか。監視の人数を増やして保護者が入ら

なくて済むようにしたり、年齢制限をして

何歳以上の方は、保護者の付き添いがなく

ても良いようにしたりとか、また、「保護

者カード」をつけることにより、入場料を

無料にすることができないものか。 

担当議員 

小学生未満の幼児は、プール料

金はいただいておりません。幼

児のプール利用は保護者の責

任において利用していただく

ことから保護者の利用料をい

ただくことに条例で定めてお

りますので、ご理解ください。 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年１１月１３日（火） 

 

① 山ノ入公民館  担当：第１班 

 

※決算の概要について  質疑・意見等なし 

 

※決算審査指摘事項等について  質疑・意見等なし 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

山の入公民館の近くにあるトランスに落雷

があり被害があった。公共施設の近くに避

雷針が全然ない状況にあるので設置を検討

してほしい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

２ 

地区内に設置され

ているソーラー発

電による電波障害

があり困っている。

以前調査をしてい

るが再度調査し、改

善してほしい。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

まちづく

り推進課 

【「山ノ入地区の電波障害について」12月 19日に連合

審査会で調査を行い、ソーラー事業者が電波障害に関

する調査を行い、山ノ入区長へ連絡することになって

いるが、未だ連絡がないため進展していない状況であ

る。また、町で電波関係の監督をしている東北総合通

信局に照会したところ、近隣住民から多くの問い合わ

せが寄せられれば、現地調査を行うことはできるが、

解決に向けた介入はできないとのことである。町とし

ては、事業者から山ノ入区長に対し調査結果の連絡が

ないということなので、区長からの催促や東北総合通

信局の仲介など働きかけを行いたいとのことでした。】 

３ 

農業と観光の町といっているが、農業は年

寄りが頑張っている、観光だけでなく農業

振興にも、もっと力をいれてほしい。 
担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

４ 

事業継続している

新規就農者に対し

ても、町で積極的に

生産販売や指導等、

もっとバックアッ

プしてほしい。 

担当議員 ご意見として承り、町当局に伝えます。 

農 林 

観 光 課 

【「新規就農者育成支援について」12月 19日に連合審

査会で調査を行い、新規就農者対策事業には、町が行

う「蔵王町農業経営育成対策事業」と国が行う「農業

次世代人材投資事業」があるが、各種給付要件を満た

した方が対象となり、平成 27 年度以降、これまでに

12人が対象となっている。また、新規就農後のサポー

ト体制については、県農業改良普及センター、ＪＡみ

やぎ仙南、日本政策金融公庫、町農業委員会と連携し、

「経営・技術」、「資金」、「農地」の各課題ごとに相談

できる体制を整えている。さらに、農林振興係と農業

振興指導員を中心としたサポートチームにより、9 月

と 3月の年 2回新規就農者を訪問し、経営状況の把握

及び諸問題の相談を行っているほか、個別に来庁時や

訪問時の相談、現地訪問指導など年間 60件以上のフォ

ローアップ活動を行っているとのことでした。】 
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② 小村崎コミュニティセンター  担当：第２班 

 

※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

不納欠損の件数は。 

担当議員 

町民税 36件、法人税 39件、固定資産税 246件、軽自

動車税 324件、国民健康保険 211件、介護保険 32件、

後期高齢者医療保険 4件となっています。 

２ 

蔵 王 病 院が 平 成

27・28 年に黒字だ

ったのに対し、平成

29 年が赤字になっ

た理由と対策は。 

担当議員 

外来患者数と入院患者数の合計延人数は 26,151 人と

なり、昨年と比べて 1,375人減少し、収入減となって

いるようです。支出増の理由は、主に退職手当組合特

別負担金等の法定福利費増加によるものです。今後と

も、在宅患者の支援として訪問診療を継続しながら、

一層のサービス向上を目指した運営に努めるとして

います。 

３ 

各種基金積立金の取り崩しの

ルールはあるのか。 担当議員 

事業の財源不足額を補うために基金を取

り崩します。各基金の目的以外の取り崩し

はできません。 

４ 

21 世紀の田園文化創造基金と

は何か。 担当議員 

国の政策により設置されたもので、農道水

路等の整備にその利子を利用しようとす

るものです。 

５ 

不納欠損の期間は。 

担当議員 

基本的に執行停止から 3年経過したものが不納欠損処

分の対象となります。執行停止とは死亡・破産・倒産

等により未納状態になったものの財産等各種調査を

行い、納付の見込みがないと判断したとき滞納処分を

停止するものです。 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

６ 

各種使用料の過年度分滞納の

徴収が進んでいないのではな

いか。 

担当議員 

一部に全く進んでいないものもあること

から指摘したものです。 

７ 

ジオパーク事業と

は国の事業なのか。

その内容と進捗状

況は。 
担当議員 

国の事業ではありません。蔵王連峰を囲む 3市 3町が

一緒に取り組みジオパーク認定を目指すことを蔵王

町が提唱し推進しています。ジオパーク認定について

の 3市 3町による取り組みが進展していないので、今

後の事業推進等について十分検討するよう指摘をし

たものです。 
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※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

８ 

中学校統合の進捗

状況は。また、跡地

利用についても今

から検討を進めて

はどうか。 

担当議員 

昨年 3 月、小中学校再編実施計画策定委員会の答申を

受け、3 中学校を 1 校に統合し新設校を建設すること

で進めております。建設予定地も決定し、地権者は協

力的であるとの報告がありました。中学校の跡地利用

についても今後進めてゆく予定ですが、ご意見として

承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

９ 

森林環境税の導入に伴う森林

整備等についての町の政策は。 担当議員 

今後導入予定ですが、制度の内容も未だわ

かりませんので、具体的な政策は今後策定

されると思われます。 
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③ 平沢地区公民館  担当：第３班 

 

※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

未納額については年度ごとでは分かるが、

議会として未納額を月ごとでチェックす

る機能はもっているのか。 

担当議員 

毎年決算の時点で、未納額をチ

ェックするのが決算の審査に

なっています。 

２ 
何月にどのくらい未納額を回収したとか

のチェックはしてないのか。 
担当議員 

議会として、毎月のチェックは

していません。 

３ 

未納額を年度でしか見るしかないと、要す

るになにかアクションとるとしても一年

間とか半年ずれるということである。逆に

それをチェックするスピードアップを図

るのであれば、月ごとに何月は未収額をど

のくらい回収したとか、その辺の報告を受

けてチェックする期間があっても良いの

ではないか。 

担当議員 

町では、毎月月末に収入状況を

確認しており、現年度分につい

ては督促状の発行、過年度分に

ついては、催告状の発行などを

行っております。 

４ 

徴収する組織はあり、未納額を取りに行

く、督促する、という機能を持っているが、

議会としてチェックするのがあるか。 

担当議員 

決算審査の際に滞納について

確認しております。 

５ 

毎月の収入なり、数字を出して

徴収状況の動きが数字として

押さえられ、何月末現在はどう

か、翌月にはどうか、そのうち

未納額が増えてきたとか、回収

されたとか、その辺の把握はで

きると思う。 

担当議員 

議会は年度ごとの決算審査になっており、

今回は平成 29 年度の決算が提出され、そ

の資料をもとに決算審査特別委員会にお

いて確認しております。また、議会選出の

監査委員が代表監査委員とともに決算監

査を行い、報告もあります。 

６ 

町税・使用料の未納者は、払えなくて払わ

ないのか。払える力があっても払わないの

か。そのへんの割合とかは調査しているの

か。 

担当議員 

未納者の生活の状況は、町民税

務課等、各担当課で確認してお

ります。 

７ 

給食費を悪意がある人は払わ

ないでいると聞いたことがあ

るが、町税もそうなのか。 

担当議員 

今、払えるのに払わない人がいないとは限

りませんが、そのようなことがないように

していただきたいと思います。 

８ 
払わない人の割合までは確認

していないのか。 
担当議員 

特に確認しておりません。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

９ 

蔵王病院の事業決算について、

約 636万円の赤字になり年々事

業費が減っているようだが、そ

の中身はなぜ減っているのか。

また、蔵王病院が混んで時間が

かかるから行かないと聞いた

ことがあるが、なぜ若い人たち

がいかないのか。 

担当議員 

お年寄りが多く来ていますが、若い人たち

はあまり来ていません。新しい患者さんが

少ないから、徐々に患者数が減っていくよ

うです。また、宮の個人医院のほうが、時

間はかかります。入院患者数は、平成 28

年度より 146人減り、外来の患者数は 1,229

人減っており、患者数の減少に伴って収益

が下がっております。 

10 
蔵王病院の費用が増えるのは

何が原因か。 
担当議員 

人件費、退職手当組合の負担が増え事業費

用が増えたことによるものです。 

11 

水道事業について、よく他の市町村では、

民間委託していると聞くが、蔵王町はどの

ような話になっているのか。 

担当議員 

現在、蔵王町では水道事業の民

間委託について説明はありま

せん。 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

12 

滞納について、議会で指摘して

いるので年度のチェックでは

なく、もっと細かくチェックで

きる機能を作ってほしい。 

担当議員 

町民税務課では、絶えず請求しています。

また、だいぶ遅れている方には、直接連絡

を取っています。 

13 

滞納をしているこ

とに対して、どのよ

うな対応をしてい

るのか。 

担当議員 

税務署ＯＢを徴収指導員として任用し滞納整理に取

り組んでおります。金融機関調査、差し押さえ、公売

等行っており、難しい案件は仙南地域広域行政事務組

合に委託しています。また、滞納額には過年度分と現

年度分がありますが、滞納額を抑制するためには、新

たな滞納を増やさないことが重要であり、現年度分が

未納にならないよう指摘しております。学校給食費の

口座振替の収納率が悪いため、在学期間内での納付や

住宅使用料については、入居者が未納の場合、保証人

に請求する等、未納者本人と話し合い、分割納付等も

勧めています。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

14 

中学校の統合問題

について、何年後に

統合するのか。ま

た、廃校後の有効利

用はどうするのか。 

担当議員 

第五次長期総合計画で中学校は、可能な限り速やかな

時期に新設校の 1校に統合するとしておりますので、

第五次長期総合計画期間中の 2027 年までに統合する

予定となっております。また、廃校になった校舎の有

効利用や管理については、まだ何も決まっていませ

ん。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

15 

遠刈田と円田の 2

校を先に統合して、

宮の生徒数減って

からの統合は考え

なかったのか。 

担当議員 

小中学校再編庁内検討委員会の素案では、「将来は 1

校に統合。早急な対策として平成 31 年 4 月 1 日に遠

刈田中学校を円田中学校に統合する。宮中学校につい

ては、生徒数の減少傾向を勘案しながら統合時期を決

定する。」としておりましたが、小中学校再編実施計

画策定委員会から統合の時期が早急すぎること、2 校

統合よりも 3校全体の教育環境の在り方について対処

すべきことから、可能な限り速やかな時期に新設校の

1 校に統合し、場所は、公共施設と連携が図れる町中

心部とする旨の答申を受け、第五次長期総合計画に明

記されております。 

16 

北部地区は農業が盛んだが、後

継者が少なくなっている。農家

収入が少ないのが、ネックにな

っている。町ではどのように考

えているのか。 

担当議員 

町内で農業を営もうとする新規就農者に

対して国の農業次世代人材投資事業制度

を活用した助成金があります。また、国の

制度の対象とならない親元就農者等に対

して町単独で農業経営育成対策事業補助

金があり、農業後継者の確保を図っており

ます。 

17 

親元就農支援につ

いて年間どのくら

いの支援をしてい

るのか。 

担当議員 

町では、最長 5 年間、月 5 万円で年間 60 万円の支援

をしています。ただし、親が認定農業者で後継者は認

定新規就農者であることが条件となっております。認

定を受けるには 5年間の農業経営改善計画を作成する

必要があり、農林観光課で指導も受けられます。 

18 

農業経営資金の助

成はないのか。 

担当議員 

農業振興地域内で園芸特産作物等の生産を行う生産

者の団体に対して園芸特産重点強化整備事業に要す

る経費（施設、機械）について補助金を交付しており

ます。また、平成 29 年度で他の町より移住して、新

規就農をする方を対象とした国の農業次世代人材投

資事業があり、経営開始に関して、375 万円、対象者

3名に対し助成しております。 

19 

町の定住者を増や

すためにＰＲして

いるが、農地も空き

家とともにＰＲし

ているのか。丸森町

などはやっている。

新規就農も一緒に

ＰＲしてはどうか。 

担当議員 

考えていくべき時期であると思います。蔵王町では、

農地取得の下限面積が 50 アール（約 5 反）規制にな

っています。50アール規制はなくても、園芸作物で、

ハウスで作る場合は 30 アールくらいでできるという

ことがあり、法律改正で、いろんな基準があり、30ａ

未満の農家がどのくらいあるか、耕作放棄地がどのく

らいあるか、調査した結果、見直しの基準に合致しな

かったので見送った経緯があります。農地付き空き家

対策も考えなければなりませんので、農地取得の下限

面積の見直しが必要と思います。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

20 

50 アールの縛りは農業委員会

で決定すれば 10 アールでもよ

いのか。 

担当議員 

農地法が改正されたので農業委員会で決

めて良いことになっています。 

21 

これから増えてく

る耕作放棄地の再

生や、それを誰が受

け持つのかという

ビジョンは町とし

てどう考えている

か。 

担当議員 

条件のいい畑は、直売関係等に借りてもらえますが、

山間部の畑は放棄地になっています。水田の部分的

な、ほ場整備事業はありますが、あくまでも地権者の

考えも必要になってきます。畑でも耕作放棄地を再生

するような補助はありますが、それをやる人と農業委

員会の判断が必要です。 
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１ 町政等に対する質問・意見・要望等 

 

● 開催日 平成３０年１１月１４日（水） 

 

① 宮地区指定避難所  担当：第１班 

 

※決算の概要について  

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 
義務的経費（人件費）などが増加したとあ

るが、どんな理由によるものが。 
担当議員 

職員の再任用の関係で増えた

ものです。 

２ 

滞納額を不納欠損

したとあるが、どん

な理由によるもの

か。 

担当議員 

基本的に執行停止から 3 年経過したものが不納欠損処

分の対象となります。執行停止とは死亡・破産・倒産

等により未納状態になったものの財産等各種調査を行

い、納付の見込みがないと判断したとき滞納処分を停

止するものです。 

３ 

使用料等の滞納額

はいくらあるのか。 担当議員 

町営住宅使用料で 267万 8,700円、幼稚園使用料で 29

万 5,237円、保育所保育料で 88万 940円、学校給食費

納入金で 55万 8,462円です。 

４ 
各種使用料等の滞納については、もっと厳

しく対応しないとだめなのではないか。 
担当議員 

早期対応に努めるべきと、指摘

意見を出したところです。 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

再任用職員が 14 人

いるようだが、人口

が減っているのに

増えている。新規採

用者を抑制するこ

とにもなるのでは

ないのか。 

担当議員 

雇用制度で、再任用が義務付けられておりますが、定

年退職した職員について、長年の経験で培ったノウハ

ウを後輩職員に伝える役割と業務増に伴う労働力不

足を補うため各課に配置し、それぞれの業務に従事し

ております。また、新規採用者も計画的に採用してお

ります。 

６ 

ジオパーク推進は

どうなっているの

か。 担当議員 

自然、地質、歴史などを盛り込んだ冊子を作り、生涯

学習事業や小中学校教育の出前講座の中で活用して

いるようですが、ジオパーク認定についての 3市 3町

による取り組みが進展していないので、今後の事業推

進等について十分検討するよう指摘をしたものです。 
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※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

７ 
中学校の統合場所

は決まったのか。 
担当議員 

ございんホール西側 44,000 平方メートルを候補地と

し、地権者説明会を行っております。 

８ 

中学校統合後の交通手段はど

うなっているのか。 担当議員 

通学手段には路線バスの利用やスクール

バスを考えているようですが、具体的には

わかりません。 

９ 

今年も観光やイベント等で県

道が渋滞する場面があったよ

うだ。新設中学校周辺の道路整

備を検討してほしい。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

10 

中学校統合後の跡地活用計画

はあるのか。 担当議員 

現在、地権者説明会を行った段階であり、

今後事業の進展と合わせて、検討していく

ようです。 

11 

小学校の統廃合は

どうなっているの

か。 担当議員 

小学校については、平成 26年に学校教育環境検討委員

会から「将来は町内 1校が望ましいが当面は平沢・円

田・永野小学校を統合し、3校体制にすることが適当」

との答申がありましたが、具体的には進んでおりませ

ん。 

12 

蔵王高校はこのま

ま存続していける

のか。 

担当議員 

宮城県において蔵王高校の再編計画は示されておりま

せん。議会としても今後、県内の高校の再編計画が出

されるのを注視してまいります。 
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② 宮司生活センター  担当：第２班 

 

※決算の概要について  質疑・意見等なし 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 

ジオパーク推進事

業の効果は。また、

その後の進展は。 担当議員 

自然、地質、歴史などを盛り込んだ冊子を作り、生涯

学習事業や小中学校教育の出前講座の中で活用して

いるようですが、ジオパーク認定についての 3市 3町

による取り組みが進展していないので、今後の事業推

進等について十分検討するよう指摘をしたものです。 

 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

２ 

再雇用について、町の仕事は増

えていないのに再雇用で職員

を追加する必要はない。役場へ

行くとボーッとしている人も

多いと思う。再雇用者のために

仕事があるのか。町民のために

経験を活かした企画する部署

等で活躍してもらった方が良

い。現在の役場の職員数と再雇

用の人数は。再雇用者の給料

は。 

担当議員 

平成 30年 4月現在の役場の総職員数は 207

人です。内再雇用職員数はフルタイム勤務

11人、時短勤務は 3人です。再雇用者（一

般職フルタイム）の基本給は 25 万 4,800

円となっています。なお、ご意見として承

り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

３ 

経常収支比率が 92％と高くなり、財政構造

の硬直化が進んでいる。議員はここを指摘

してほしい。人口が減っているのだから一

層の経費削減が必要だ。広報、議会だより

の経費も削減に努めてほしい。オンリーワ

ンな町づくりになっていない。 

担当議員 

議会でも行財政改革を検討す

べきと指摘しております。な

お、ご意見として承り町当局に

伝えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

４ 

農業の活性化とし

て町は何をやって

いるのか。 担当議員 

町内で農業を営もうとする新規就農者に対して国の

農業次世代人材投資事業制度を活用した助成金があ

ります。また、国の制度の対象とならない親元就農者

等に対して町単独で農業経営育成対策事業補助金が

あり、農業後継者の確保を図っております。 

 

 

 

 



- 32 - 
 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

５ 

農業移住希望者の受入体制は

どうなっているのか。農地取得

下限面積 50 アールの制限を変

更すべきだ。近年の梨の木伐採

は大変もったいない状況であ

る。 

担当議員 

町内で農業を営もうとする新規就農者に

対して国の農業次世代人材投資事業制度

を活用した助成金があります。なお、ご意

見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

６ 

一般質問等から、議員間討議に結びつけて

議会としてどうするか町民目線で討議し

てほしい。例えば「中学校の建設場所」「遠

刈田テニスコート跡地利用」「青麻山の観

光活用」等。 

担当議員 

ご意見として承ります。 

７ 
議会報告会は“座談会”として和やかに話

せる会にしてはどうか。 
担当議員 

ご意見として承ります。 

８ 

道の駅に関するテ

レビの特集番組を

見たが、中途半端な

施設では大きな赤

字施設を抱えるこ

とになる、慎重な検

討を望む。 

担当議員 

「道の駅」設置の請願が提出され、約 800人の署名が

集まっています。現在、総務経済常任委員会に審査が

付託され、これまで担当課長や各種関係団体の代表者

等の意見を聴取し、審査を行っております。第五次長

期総合計画に「多機能型道の駅の設置を検討する」と

明記されておりますが、まだ何も決まっておりませ

ん。 
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③ 向山生活センター  担当：第３班 

 

※決算の概要について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

１ 
不納欠損額とは、あきらめた金

額か。 
担当議員 

調査した結果、歳入の見込みがないとして

調定額を消滅したものです。 

２ 

収入未済額というのは、回収に

努める金額だが、結局 3,800万

円あきらめたのか。 

担当議員 

平成 29 年度では、一般会計と特別会計で

約 3,880万円を不納欠損したものです。 

３ 

仙台市では、払わな

いと車のタイヤを

ロックされる。蔵王

町に機械があるな

ら利用すべきでは

ないか。 

担当議員 

平成 29 年 11 月に総務経済常任委員会で所管事務調査

を行っており、これまで様々な強制処分を行っている

ものの、自動車タイヤロックは使用実績がないことか

ら、軽自動車税のみならず、各種税においても未納の

抑止効果が大きいので、その使用について十分検討す

るよう指摘しております。 

４ 

蔵王病院事業の決算で入院・外来が少なく

なって、約 630万円が赤字となっているが、

費用対効果で人件費を削るようにしたら

どうか。 

担当議員 

病床数等により人員の基準が

あり、赤字となっているから人

を減らすということは難しい

状況です。 

５ 

病室の定員ではなくて病室のベット数で、

看護士が何人必要だというように考えた

が、入院患者や外来が少なくなると、働く

人も少なくなるのではないか。 

担当議員 

看護士が、病室の患者と一般の

診察患者を一緒に診ていたが、

分けなさいと指導が入り、1 人

不足したため増員となってお

ります。 

６ 
蔵王病院のベット数はいくつ

か。 
担当議員 

一般病床 10床、療養型は 28床です。 

７ 

大河原に夜間急患センターがあり、夜間の

受け入れをしている。兼任はできないから

増やすのはわかるが、その費用対効果はど

う考えているのか。大河原があるのに、蔵

王病院の努力が必要かどうか。 

担当議員 

入院患者だけを見るだけなら

可能ですが、住民への医療サー

ビスの視点から、救急医療もや

らなくてはいけないというこ

とです。 

８ 

この住民医療サービスという

ことにいつまでも縛られてい

ると、赤字 636万円、繰り越し

の赤字が4,400万円と赤字が増

えるだけではないのか。 

担当議員 

大河原の新しくできた夜間急患センター

を使えば使うほど、町からお金を持ち出さ

なくてはなりません。大河原に行くのな

ら、蔵王病院に来てくださいということで

す。 

９ 

救急車を呼ぶ前に、救急電話相談サービス

＃7119に連絡してもらうよう、町民に徹底

してやってもらうと、救急車の出動数が減

っていく。半分以上は、救急車を呼ぶまで

もないと聞くがどう思うか。 

担当議員 

貴重なご意見として承り、その

周知について町当局に伝えま

す。 

【文書により町長に報告しま

した。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

10 

外国人が日本に入ってきて、雇用があれば

健康保険の問題がでる。家族は何処でも使

える。蔵王町の現状はどうなっているか。

国民健康保険に外国人が何人入っていて、

本人とその家族にどのくらい支払いをし

ているか。 

担当議員 

議会にはそこまで示されてお

りません。 

11 

水道事業の未処分利益剰余金が 2億 6千万

円あるようだが、使い道はあるからどんど

ん減っていく可能性はあるが、水道料金は

上がるのか。 

担当議員 

人口減少により水道収益が下

がり、維持管理のために水道料

金が上がる可能性があります。 

12 
一般会計を読んだが、他の市町

村と比べると我が町は裕福か。 
担当議員 

財政状況としては 他の町から比べれば、

ある程度は良い決算になっています。 

13 

蔵王町の人口は、1 万 2,300 人

で、このうちに一般役場職員は

150 人近くいる。一般質問でい

ろいろなことを質問している

が、町長の給料、83万円は安い

か、高いか、聞きたい。 

担当議員 

職員の数は、平成 29 年 4 月 1 現在 149 人

です。職員給与というのは国の人事院勧告

に基づいて決定しています。それに準ずる

形で推移してきた経緯があります。町長の

給料は条例で規定されております。 

 

※決算審査指摘事項等について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

14 

ジオパーク推進事業は今後十

分検討となっているが、議会と

して検討するという言葉は分

かるが、推進するのか、やめる

のか。 

担当議員 

自然、地質、歴史などを盛り込んだ冊子を

作り、生涯学習事業や小中学校教育の出前

講座の中で活用しているようですが、ジオ

パーク認定についての 3市 3町による取り

組みが進展していないので、今後の事業推

進等について十分検討するよう指摘をし

たものです。 

15 
仙台市では、未納者に督促状を出していま

すが、蔵王町は督促状を出しているのか。 
担当議員 

出しています。 

16 

仙南地域広域行政事務組合で

滞納額削減のため活動を行っ

ていると、書類で見ているが、

実際行っているのか。 

担当議員 

行っています。町で徴収が難しいものを仙

南地域広域行政事務組合に委託して徴収

してもらいます。 

 

 

 

 

 

 



- 35 - 
 

※まちづくりの課題について 

№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

17 

去年、父親が亡くなり、仙南広域の事業の

一つで火葬場を運営しているが、大河原の

フローラから一番近いのは村田の火葬場、

そこを使うには村田の人でないと使えな

い。届出人は自分の名前ではなく村田の親

族の名前を使って使用許可をもらった。仙

南広域の事業としてやっているのであれ

ば、お葬式などで葬祭会館を中心に火葬場

も近場で考えるので仙南広域の火葬場の

対応をもっと柔軟にしてもらえないか。使

用者が使いたいところを使えるように、空

いていれば順番が取れるようにしてほし

い。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝

えます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

18 

積立金残高の項目にふるさと応援と書い

てあるが、ふるさと納税のことをいってい

るのか。 

担当議員 

ふるさと納税による寄附金を

積み立てたものです。 

19 

全国で返礼品についてオーバ

ーに取り上げている。町でも何

かアイディアをもって行って

ほしいが、何課で行っているの

か。 

担当議員 

外部サイトを活用しながらふるさと応援

寄附のＰＲ等を行っており、寄付金の 3割

程度を町内産の米、野菜、梨、豚肉、爽清

牛、コカ・コーラ製品、蔵王チーズ等を返

礼品として送っています。まちづくり推進

課が担当しています。 

20 

返礼品の経費はどのくらいか

かっているか。 担当議員 

寄附金の 3割程度を返礼品として送り、事

務経費を差し引いた残りをふるさと応援

寄附基金に積み立てしております。 

21 

空き家対策、定住促進について、家をリフ

ォームして、誰か買う人がいないかと移住

相談室に行き相談したが、その後何の連絡

もない。住民が相談に行っても、それに対

しての答えがない、どうなっているのか。 

担当議員 

移住相談室は別荘協議会に委

託して行っています。なお、ご

意見として承り、町当局に伝え

ます。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

22 

障害者雇用ということで新聞

にでているが、蔵王町の現状は

どうなっているのか。 
担当議員 

蔵王町の法定雇用率は、2.5％で 5 名の雇

用が必要ですが、達成しておりません。採

用試験を行っておりますが、採用には至っ

ておりません。 

23 

学校給食の実施栄養基準で、仙台市が不足

している栄養素があると報道された。蔵王

町はどうなっているのか。 

担当議員 

蔵王町の学校給食については、

今後教育委員会で確認する予

定です。 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

24 

仙台市の栄養基準未達成の原因のひとつ

は給食費が足りなかった。それは消費税ア

ップ 5％から 8％になったときに給食費を

上げなかったから、そうなっているとい

う。給食費も改定というか、値上げすると

いう話まで出ているが、蔵王町は未達成で

あれば、給食費を値上げするのか。 

担当議員 

教育委員会で確認した後に

種々検討することになると思

われます。 

25 

蔵王町に加川広重さんがいる。

町に来てもらうにも、記念館を

作ってほしいと思う。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

26 

職員定数について、議会は承認

しているのか。議会として、職

員が多いとか、少ないとかの認

識を持ってチェックしている

か。 

担当議員 

職員の定数は条例で定めています。職員数

は、条例で定めた数より、今のところ少な

いです。 

27 

町の仕事には業務委託が結構

あるが、職員でその仕事はでき

ないのか。 

担当議員 

職員でできないため、業者に委託をしてい

ます。業務委託は専門的な仕事です。 

28 

再任用で採用された職員は、優

秀な方と議員が言っていた。業

務委託を優秀な方がやれない

のでは、優秀ではないというこ

とか。 

担当議員 

専門的業務は職員ではできないことから

委託するものです。なお、ご意見として承

り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 

29 

職員数が、他の市町村と比べると、あまり

にも多すぎるように思う。また、町長は 83

万もらっている。前の町長からやってきた

ので、そのままになっている。それはやっ

ぱり議員さんたちがもう少しきちんとし

て、町長に質問することが必要ではない

か。また、議員はいくらもらっているのか。 

担当議員 

町長のことに関しては、町当局

に伝えます。議員報酬は 24 万

7,000円です。 

【文書により町長に報告しま

した。】 

30 

18 歳から選挙に参加できるよ

うになったが、蔵王町の投票率

は他の市町村と比べてどうな

っているのか。 

担当議員 

参議院議員選挙での 18 歳の投票率は、

52.63％、19 歳の投票率 50.00％でした。

他町村との比較は行っておりません。 

31 

若い人たちの投票率を高くす

るための方策は、何か考えてい

るのか。 

担当議員 

蔵王高校で出前授業として模擬投票を行

っています。 

32 

投票率のアップを図るために、

立会人に 20 歳以下の人を、入

れてもらえないか。 

担当議員 

ご意見として承り、町当局に伝えます。 

【文書により町長に報告しました。】 
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№ 質問・意見・要望等 回答担当 回  答 

33 

3 歳児の預かりを幼稚園で行う

ことで、3 歳未満の待機児童が

解消されるのか。3 歳以上とい

うよりも、3 歳未満の半年から

3 歳になるまでの子どもを預け

るところがないと、悩んでいる

お母さんが多い。この問題も一

緒に町長と議会にあげてもら

いたい。 

担当議員 

平成 30 年度の待機児童は 6 名ですが、第

五次長期総合計画の前期基本計画におい

て、認定子ども園の整備を目指し、2022

年までに待機児童 0人を目標としておりま

す。なお、2020年までに各幼稚園での預か

り保育と 3年保育の実施に向け、検討して

いるようです。 

34 

議員の一般質問で、

「道の駅」のことを

話しているようだ

が、どこまで進んで

いるのか。 

担当議員 

「道の駅」設置の請願が提出され、約 800人の署名が

集まっています。現在、総務経済常任委員会に審査が

付託され、これまで担当課長や各種関係団体の代表者

等の意見を聴取し、審査を行っております。第五次長

期総合計画に「多機能型道の駅の設置を検討する」と

明記されておりますが、まだ何も決まっておりませ

ん。 

35 
道の駅をどこに建てようとし

ているか。 
担当議員 

建てるかどうかも決まっておりません。 

36 
「道の駅」は、赤字が多いので、

建てる必要がない。 
担当議員 

ご意見として承ります。 

37 
場所として、棚村の信号のとこ

ろと聞いたが。 
担当議員 

場所を限定したものは何もありません。 

38 

町役場から遠刈田に「道の駅」をと聞いて

いる。温泉もある、黄金川温泉周辺にとな

れば、複合施設で良いかと思うがどうか。 

担当議員 

ご意見として、承ります。 
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平成３０年１２月２６日 

 

蔵王町議会議長 佐 藤 長 成 殿 

 

                  広報広聴常任委員長 村 上 一 郎 

 

連 合 審 査 会 結 果 報 告 

平成３０年議会の休会中の調査を終えたので、その結果を次のとおり報告します。 

 

記 

 

１．調査事件  「議会報告会に伴う所管事務調査」（詳細は別紙のとおり） 

２．調査期日  平成３０年１２月１９日（水） 

３．出席者     委 員 長 村 上 一 郎   副委員長 外 門   清 

         委  員 齋 藤 英 之   委  員 佐 藤 敏 文 

         委  員 大 沼 昌 昭   委  員 三 沢   茂 

         委  員 村 山 一 夫   委  員 葛 西   清 

         委  員 加 川   敦   委  員 伊 藤   東 

         委  員 平 間 武 美   委  員 馬 場 勝 彦 

     委員外 議  長 佐 藤 長 成 

４．職務のために出席した者 

         事務局長 村 上 惠 造   書  記 佐 藤 孝 志 

５．説明のために出席した者 

       総 務 課  課 長 今村 敏男、防災専門監 佐藤 昭彦 

       子 育 て 支 援 課  課 長 佐藤真利子、参事兼課長補佐 北沢 夕子 

       農 林 観 光 課  課 長 加藤 勝彦、課長補佐 村上 伸浩 

                 主幹兼農林振興係長 遠藤 貴大 

       会 計 課  会計管理者兼会計課長 近江 忠彦 

                 課長補佐 山家 信行 

       建 設 課  課 長 佐藤 耕造、課長補佐 大槻 健一 

       まちづくり推進課  課 長 村上 正文、企画調整係長 三島  康 
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６．調査結果 

  各所管課より課長等の出席を求め、「議会報告会に伴う所管事務調査」を行った結果、

その内容は別紙のとおりである。 

 

７．委員会の意見 

（１）総務課所管 

① 土砂災害警戒区域の対象住民は限られており、土砂災害の危険性や避難の必

要性について平時から啓発活動を行い、対象住民の意識付けを図るべきである。 
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【別 紙】  休会中の委員会調査（連合審査会） 

件      名 調  査  結  果 

（総務課） 

１、町マイクロバスの利用基準

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２、避難勧告等発令に伴う対象

住民の避難誘導体制につい

て 

 

 

 

 

 

（子育て支援課） 

１、子育て支援センターの運営

状況について 

 

 

 

 

 

 

 

・町マイクロバスの貸出については、「町マイクロバ

ス貸出要綱」で運用されており、あくまで公務を優先

しているが、公務による場合を除いては、地区公民館

を単位とする団体等で、乗車人員１５人を超える場合

において、運転手の日当やマイクロバスの燃料費の負

担を求めたうえ、公務に準ずるものとして役場関係課

を通して利用されている。 

・利用は、「町有バス使用許可申請書」を役場の各担

当課長等を通じて総務課に提出し、承認を受けるもの

であり、今後、各担当課等に周知徹底し、適切に運用

を図っていく。 

 

・住民に危険が切迫し、避難等しなければならない状

況の場合には、エリアメールや緊急速報メールにて周

知を図ることにしているほか、防災サイレンスピーカ

ーにより情報発信を行うことにしている。 

・また、土砂災害警戒区域住民に対する避難誘導体制

については、自主防災組織や消防団等により情報収集

や避難を呼びかけている。 

 

 

・子育て支援センター管理規則により、土・日、祝日、

年末年始は休館としている。 

・開館時間は、午前８時３０分から午後５時１５分ま

でとなっているが、子育て支援カレンダーでもお知ら

せしているとおり、ふれあい広場については、職員間

の引き継ぎや乳幼児の発育に必要な生活リズム、夕食

時間等を考慮し、午前９時３０分から正午及び午後１

時３０分から午後４時までの利用としている。 



- 41 - 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

（農林観光課） 

１、新規就農者育成支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（会計課） 

１、蔵王町公金等管理委員会の

運営状況について 

 

 

 

 

・ふれあい広場の利用案内でお知らせしているが、セ

ンター内の遊具等がある状態での食事は、遊び食いや

感染症など、子どもがきちんと食事をとる環境にふさ

わしくないと考えており、水分補給、授乳以外の飲食

は禁止している。 

・どうしても昼食をとらなければならない場合は、地

域福祉センターロビーの利用をお願いしている。 

 

 

・新規就農者対策事業には、町が行う「蔵王町農業経

営育成対策事業」と国が行う「農業次世代人材投資事

業」があるが、各種給付要件を満たした方が対象とな

り、平成２７年度以降、これまでに１２人が対象とな

っている。 

・新規就農後のサポート体制については、県農業改良

普及センター、ＪＡみやぎ仙南、日本政策金融公庫、

町農業委員会と連携し、「経営・技術」、「資金」、「農

地」の各課題ごとに相談できる体制を整えている。 

・また、農林振興係と農業振興指導員を中心としたサ

ポートチームにより、９月と３月の年２回新規就農者

を訪問し、経営状況の把握及び諸問題の相談を行って

いるほか、個別に来庁時や訪問時の相談、現地訪問指

導など年間６０件以上のフォローアップ活動を行っ

ている。 

 

 

・公金等を適正に管理するため、平成３０年４月１日

に蔵王町公金等管理委員会を設置し、公金等取扱いマ

ニュアルに沿った現場の確認調査を定期的に実施し、

必要に応じて指導助言を行うことにしているほか、公

金等取扱いマニュアルを毎年点検することにしてい

る。 
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（建設課） 

１、鍜治沢排水路の水害対策及

び町道鍜治沢線の安全対策

について 

 

 

 

 

（まちづくり推進課） 

１、山ノ入地区の電波障害につ

いて 

・平成３０年７月１０日に委員長、副委員長２名によ

り会計課、町民税務課、上下水道課、病院、生涯学習

課、スポーツ振興課の６箇所について現場を確認し、

調査を行い、日報、レジ伝票、調定票、保管状況など

適正に管理されていることを確認している。 

 

 

・鍜治沢排水路横断ボックス上流部の沈殿桝設置につ

いて、２０２０年に施工できるよう検討している。 

・町道鍜治沢線のフェンスについて、平成３０年１２

月中に補修予定であるが、歩行者の安全対策として、

１１月下旬に外側線を５０㎝内側に移動し、フェンス

と外側線のスペースを確保している。 

 

 

・ソーラー事業者が電波障害に関する調査を行い、山

ノ入区長へ連絡することになっているが、未だ連絡が

ないため進展していない状況である。 

・町で電波関係の監督をしている東北総合通信局に照

会したところ、近隣住民から多くの問い合わせが寄せ

られれば、現地調査を行うことはできるが、解決に向

けた介入はできないとのことである。 

・町としては、事業者から山ノ入区長に対し調査結果

の連絡がないということなので、区長からの催促や東

北総合通信局の仲介など働きかけを行いたい。 
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蔵議運第 １９ 号 

平成３１年１月４日 

 

 

 

蔵王町議会議長  佐 藤   長 成  殿 

 

 

蔵王町議会運営委員会 

委員長  村 山  一 夫  

 

 

 

議会改革評価の実施結果について（報 告） 

 

このことについて、蔵王町議会評価実施要綱第３条の規定により、別紙のと

おり評価しましたので報告します。 
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議会基本 条例

該 当 条 文 達成度 方向性

1 目的 第１条

住民参加 × 継続 評価期間中行使なし

傍聴資料提供 ○ 継続 傍聴席の内4席に議員と同一資料備付

3 議員の活動原則 第３条 住民全体の福祉向上 ○ 継続 組合議員報告会による共通認識及び意見交換

会議の原則公開 ○ 継続 非公開・秘密会なし

総務経済・請願審査

町民参加 平成30年6月27日、7月6日、9月18日

及び 公聴会制度 × 継続 評価期間中対象案件なし

町民との連携 請願者趣旨説明 ○ 継続 平成30年6月会議・請願上程

議員の賛否公開 ○ 継続 議会だよりに掲載

議会報告会 ○ 継続 平成30年5月及び11月実施

一問一答 ○ 継続 継続実施中

反問権 ○ 継続 評価期間中行使なし

審議会委員不就任 ○ 継続 企画審議会・空家等対策協議会のみ就任

6 論点情報の形成 第６条 審議資料の要求 × 継続 評価期間中要求なし

7 予算・決算政策説明資料の作成 第７条 予算決算資料の要求 ○ 継続 継続実施中

8 法第96条第2項の議決事項 第８条 ６項目指定 ○ 継続 継続実施中

9 議員間の自由討議  第９条 自由討議の拡大 × 継続 評価期間中実施なし

連合審査会 ○ 継続 Ｈ30.6.27及び12.19

特別委員会 × 継続 予算・決算審査以外設置なし

11 議会図書室 第１１条 図書充実及び利用拡大 × 改善 評価期間中町民・町職員の利用なし

12 議会事務局の充実 第１２条 調査・法務機能強化 ○ 継続 H29.4月より局長補佐配置

地方議会サミットへ1名派遣

国際文化アカデミー議員研修へ4名派遣

先進地視察・研究会 ○ 継続 常任委員会等視察研修実施

定期的学習会 ○ 継続 定例月の会議議案検討会開催

議会だより（臨時号含）による広報

ホームページﾞによる広報

15 議員定数 第１５条 改正時の町民意見聴取 × 継続 評価期間中増減なし

16 議員報酬 第１６条 改正時の町民意見聴取 × 継続 期末手当支給率改定

17 議員の政治倫理 第１７条 倫理性の自覚 ○ 継続 評価期間中事案なし

18 最高規範性 第１８条

19 議会と議員の責務 第１９条 法令遵守と責任の履行 ○ 継続 評価期間中事案なし

20 改正手続き 第２０条

様式第１号(第３条関係）

議会改革評価表

１、 蔵王町議会基本条例に規定する項目の評価 （ 平成30年1月～12月）

番号  項　目 個別評価事項
評　価

 進捗状況又は実績

2 議会の活動原則 第２条

4 第４条

参考人制度 ○ 継続

5 町長と議員 第５条

10 委員会の運営 第１０条

13 議員研修の充実強化 第１３条

議員研修の充実 ○ 継続

14 議会広報の充実 第１４条 多様な広報手段 ○ 継続
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 開催議会等 該当条文

３月会議 第3、5条

通 　　年 第４条

10 11 件

0 0 件

0 0 件

9 11 件

17 18 件

本会議 3 8 人

特別委員会 0 1 人

６月会議 本会議 29 27 人

本会議 31 24 人

特別委員会 0 2 人

１２月会議 本会議 14 3 人

本会議 1 5 人

特別委員会 0 0 人

常任委員会 19 0 人

全員協議会 3 1 人

100 71 人

２、議会改革の取組状況

進捗状況及び実施事業 項　目

H30.2.28町長施政方針に対し常任委員会からの代表質問実施 議員の活動原則・町長との関係

インターネットによる本会議映像配信 町民参加・町民との連携

生放送（本会議開会日）視聴数　536件

録画放送（5月以降）  　視聴数　705件

３、議会の活動状況

項　目 平成３０年 平成２９年 比較

議員提出議案 件 △ 1

委員会提出議案 件 0

修正可決 件 0

附帯意見（予算・決算） 件 △ 2

委員会意見（常任委・連合・特別委調査） 件 △ 1

傍聴者数

３月会議

人 △ 5

人 △ 1

人 2

９月会議

人 7

人 △ 2

人 11

その他

人

人

人

人 2

合　　　計 人 29

△4

0

19


